



# LE GREC CLITOPHON

Premier Historien de Lyon.



## I

### La Légende de MOMORUS & d'ATEPOMARUS

**L**E document le plus ancien et l'un des plus intéressants que nous possédions sur l'histoire de notre ville, est aussi le moins connu et le plus mal apprécié. C'est la curieuse anecdote insérée dans l'opuscule intitulé : *Des Fleuves et des montagnes*, Περὶ ποταμῶν καὶ ὄρων, attribué anciennement, mais sans beaucoup de certitude, au célèbre Plutarque. Un savant de premier ordre m'avouait même ne l'avoir jamais lue dans le texte original.

Ce n'est pas, cependant, que ce passage n'ait été étudié et analysé bien souvent, mais, par une singulière fatalité, il a toujours été, sinon traduit, du moins commenté de la façon la plus inexacte.

Le P. Ménestrier, le premier de nos historiens lyonnais qui, à ma connaissance, ait parlé de cette anecdote (1),

---

(1) Avant lui (1679), P. de Marca avait signalé ce texte important dans sa Dissertation de *Primalibus*, p. 206.